

La robustesse des systèmes de santé et communautaires est le fondement de la lutte contre le VIH, la tuberculose et le paludisme.

Ces systèmes sont essentiels pour atteindre la couverture sanitaire universelle et contrer les nouvelles menaces de pandémies. Ils doivent être résilients pour lutter contre les crises et les phénomènes météorologiques extrêmes tels que les inondations et les cyclones ; inclusifs pour que tout le monde, partout, ait accès aux soins de santé ; et suffisamment solides pour permettre une riposte aux maladies d'aujourd'hui et se préparer aux futures menaces sanitaires. Investir dans les systèmes de santé et communautaires est le seul moyen de garantir un avenir en meilleure santé, plus sûr et plus équitable pour toutes et tous.

Les investissements du Fonds mondial soutiennent des programmes de santé que les pays s'approprient et dirigent, qui sont adaptés pour atteindre les personnes qui en ont le plus besoin et renforcer l'ensemble du système de santé.

Le Fonds mondial est la plus importante organisation multilatérale qui offre des subventions pour le renforcement des systèmes de santé et communautaires. Nous investissons 6 milliards de dollars US entre 2024 et 2026 pour soutenir les pays à revenu faible ou intermédiaire dans le renforcement de leurs systèmes de santé et communautaires. Nos investissements soutiennent les services intégrés et centrés sur la personne, en mettant l'accent sur le décloisonnement de la lutte contre les maladies pour bâtir des systèmes de santé et communautaires qui protègent les personnes contre de multiples agents pathogènes, répondent à leurs besoins globaux et améliorent la santé et le bien-être de toutes et tous.



Le Fonds mondial / Tommy Trenchard / Rooftop

Réduire le fardeau du VIH, de la tuberculose et du paludisme permet de sauver des vies et de libérer des capacités et des ressources dans les systèmes de santé. Le Fonds mondial **soutient aussi directement les pays pour qu'ils renforcent les composantes essentielles du système de santé** qui ont un impact au-delà des trois maladies.

6 M \$US

Entre 2024 et 2026, le Fonds mondial investit **6 milliards de dollars US pour soutenir les pays dans le renforcement de leurs systèmes de santé et communautaires**. Cela représente plus d'un tiers de tous les investissements du Fonds mondial au cours de cette période.



Loira Machalele et Delfa Nhiume prélèvent des échantillons à la station d'épuration d'Infulene à Maputo, au Mozambique, dans le cadre d'un système d'alerte précoce pour la surveillance des maladies. L'échantillonnage des eaux usées est utilisé comme système d'alerte précoce efficace en cas de flambées épidémiques dans de nombreux pays du monde. Les investissements du Fonds mondial soutiennent ces systèmes en Éthiopie, au Kenya, au Mozambique et en Ouganda.

Le Fonds mondial investit dans les composantes multiples et interconnectées qui constituent des systèmes de santé et communautaires solides :

- ● ● ● **Les chaînes d'approvisionnement** fournissent des produits de santé – y compris des tests, des médicaments et des moustiquaires – rapidement, là où ils sont nécessaires.
- ● ● ● **Les laboratoires** testent les échantillons pour détecter les agents pathogènes.
- ● ● ● **Les systèmes de surveillance** recueillent des données sur les agents pathogènes et permettent aux pays de surveiller les épidémies et d'y répondre en temps réel.
- ● ● ● **Les systèmes d'information sanitaire numériques** utilisent des données sanitaires à tous les niveaux afin que les pays et les communautés puissent prendre des décisions de santé publique fondées sur des données probantes.
- ● ● ● **Les systèmes de santé communautaires** sont conçus, dirigés et organisés par les communautés elles-mêmes pour répondre aux besoins locaux et atteindre les personnes les plus marginalisées et vulnérables avec des services équitables de haute qualité.
- ● ● ● **Les ressources humaines pour la santé**, notamment le personnel infirmier, les médecins, les agentes et agents de santé communautaires et les techniciennes et techniciens de laboratoire, sont au cœur des systèmes de santé et jouent un rôle essentiel dans la fourniture de services de santé et la lutte contre les maladies.

Nos investissements dans les systèmes de santé et communautaires sont essentiels pour atteindre l'objectif de développement durable n° 3

Le renforcement des systèmes de santé et communautaires est le fondement de l'atteinte de la couverture sanitaire universelle (CSU), permettant à chaque personne un accès à l'ensemble des services de santé dont elle a besoin, où qu'elle soit et quand elle en a besoin, sans souffrir de difficultés financières.

Nous soutenons l'intégration des agentes et agents de santé communautaires dans les systèmes de soins de santé primaires, afin que tout le monde, partout, ait le droit d'atteindre le niveau de santé le plus élevé possible. En outre, nos investissements dans la lutte contre le VIH, la tuberculose et le paludisme contribuent à une riposte à l'ensemble des maladies et libèrent les capacités des systèmes de santé et communautaires pour d'autres priorités sanitaires, en réduisant le fardeau de ces trois maladies.

Nous renforçons les capacités des pays à prévenir les menaces de pandémie, s'y préparer et y répondre

Le Fonds mondial travaille directement avec les gouvernements et les communautés pour permettre une riposte efficace aux maladies infectieuses existantes et émergentes. Environ 2,2 milliards de dollars US des fonds du dispositif de riposte au COVID-19 sont actuellement réinvestis dans le renforcement des capacités de riposte aux pandémies dans cinq domaines prioritaires : les ressources humaines pour la santé, y compris les agentes et agents de santé communautaires et les systèmes communautaires ; les systèmes de laboratoire ; les chaînes d'approvisionnement et la gestion des déchets ; l'alerte précoce, la surveillance des alertes précoces et la riposte ; et les systèmes d'oxygène et de soins respiratoires.

Nous travaillons avec les populations clés et vulnérables

Les systèmes de santé doivent garantir un accès sûr et équitable aux services de prévention et de traitement pour tout le monde. Le Fonds mondial soutient et inclut les populations clés et vulnérables à chaque étape de la lutte contre le VIH, la tuberculose et le paludisme. Nous travaillons avec elles pour lever les obstacles à leur participation et leur permettre de s'investir davantage dans tous les processus liés au Fonds mondial, de la planification des services à la mise en œuvre et au suivi, en passant par le plaidoyer et la fourniture d'un soutien technique spécialisé.

Nous travaillons en partenariat

Le Fonds mondial travaille avec des partenaires comme la Banque mondiale pour appuyer un financement plus efficient, efficace et durable qui améliorera les résultats en matière de santé face au changement climatique. Avec l'Organisation mondiale de la Santé, nous accélérons le soutien aux pays pour atteindre les objectifs de développement durable liés à la santé, y compris la couverture sanitaire universelle. Nous travaillons avec Gavi, l'Alliance du Vaccin pour bâtir des systèmes de santé résilients et déployer certains des outils les plus récents dans la lutte contre le paludisme. Le Fonds mondial s'associe à des institutions régionales telles que les centres africains de contrôle et de prévention des maladies pour soutenir les efforts régionaux visant à renforcer le financement des systèmes de santé, les agentes et agents de santé communautaires, les systèmes de laboratoire et les systèmes de surveillance.

À propos du Fonds mondial

Le Fonds mondial est un partenariat international ayant pour vocation de vaincre le VIH, la tuberculose et le paludisme et de bâtir un monde en meilleure santé, plus sûr et plus équitable pour toutes et tous. Nous mobilisons et investissons plus de cinq milliards de dollars US par an pour lutter contre les maladies infectieuses les plus meurtrières, combattre l'injustice qui les alimente et renforcer les systèmes de santé et la préparation aux pandémies dans plus de 100 pays parmi les plus durement touchés. Nous unissons les leaders mondiaux, les communautés, la société civile, les agentes et agents de santé et le secteur privé pour trouver des solutions qui ont l'impact le plus marqué possible, et nous les mettons à l'échelle à travers le monde. Depuis 2002, le partenariat du Fonds mondial a sauvé 59 millions de vies.